



Basilique de Ste. Anne de Beaupré.

Ce n'est pas une tâche facile que de réduire à un si petit espace tout ce qu'il y aurait à dire de ce sanctuaire sis à Ste Anne de Beaupré. Et d'abord d'où vient le nom de Beaupré? Les découvreurs et les premiers colons de la Nouvelle-France croyant que ce pays n'était qu'une forêt, hésitèrent à y importer du bétail jusqu'à ce qu'ils rencontrèrent sur la rive nord du St. Laurent, près et en bas de Québec s'étendant de Beauport au Cap Tourmente, de superbes prairies, de superbes pâturages. Cette découverte fut accueillie avec joie et l'on donna le nom de *Beaupré* à toute cette région qui, s'élevant en amphithéâtre rappelle si bien la description classique d'Athènes et dont les verdoyants coteaux vont s'effaçant de l'horizon jusqu'à ce que le spectacle se confonde avec la rive du St. Laurent, à St. Joachim.

Ce qui attire le plus sur cette côte c'est la paroisse Ste Anne connue jusqu'en 1658 sous le nom de *Petit Cap*; c'est là en effet qu'on trouve le fameux Sanctuaire dédié à la grande thaumaturge du Canada. La première chapelle aurait été érigée, dit la tradition, par des marins Bretons sauvés d'un naufrage en remontant le St. Laurent; car Ste Anne est la patronne reconnue de la Bretagne; mais nous anticipons. La Seigneurie de Beaupré fut concédée par le roi de France à Mgr. de Laval, 1er Evêque de Québec qui subit actuellement les premières épreuves de la Colonisation à Rome— et qui en fit don au Séminaire de Québec. On concédait les octrois de terre aux colons déjà en 1650. La seconde chapelle fut érigée en 1658 par M. Vignal, délégué du curé de Québec; le Vice-Roy, M. de Tracey vint poser la pierre angulaire— et depuis lors fut érigée la paroisse de Ste Anne.